



SENIORS et

PAYSAGES

Balade Trémolo

Ce mardi 12 avril, retrouvailles amicales du groupe Trémolo. Une dizaine de personnes se re-

groupe sur l'esplanade de la gare, sous un soleil déjà chaud, en vue de leur promenade bimensuelle. Les promenades trémolo et Vaz-y mollo sont ouvertes à tous, et ont lieu les deuxièmes et quatrièmes mardis du mois.

Cette fois, une balade didactique concernant le patrimoine bâti de Château-d'Ex nous est proposée. L'itinéraire le plus facile et plus court avait été préparé la veille par le groupe « diagnostic ». Ainsi, pas de problème pour se diriger, grâce à une carte imprimée et le magnifique fascicule de l'Office du tourisme: « une histoire à vivre », « à la découverte du patrimoine architectural du Pays-d'Enhaut ». Ce petit livre, joliment illustré, donne des détails fascinants sur l'histoire du Pays-d'Enhaut et de ses bâtiments.

Notre visite commence donc devant l'Hôtel de la Gare et nous apprenons qu'il abritait avant 1913 les classes primaires de l'Institut Henchoz. Aux Bossons, nous faisons un arrêt prolongé devant le grenier dans le jardin du Musée qui, nous ne l'avons jamais remarqué, possède quatre entrées indépendantes. Ce fut en son temps une sorte de coffre-fort pour quatre propriétaires différents. Ce grenier était à l'origine situé à Flendruz.

Dans la montée de la Villa-d'Ex, nous admirons, sur notre droite, la vaste maison à double perron, qui a gardé tout son cachet de l'époque. Nous nous arrêtons devant le Clos des Abeilles, pension de jeunes filles, pendant quelques années.

Long arrêt devant le grenier de 1732, à la façade fort intéressante, à ce jour bien restauré. Un autre petit grenier, bien caché, et en partie transformé laisse lire sur son pignon la date de 1574! Un coup d'œil devant la résidence des D^r Favrod-Coune achevée en 1624 en bonne maçonnerie. Un épais mur de pierre la protège des vents d'ouest. En face, la Cure construite aussi solidement en 1745. Notre guide écrit nous apprend: lorsque le pasteur y emménage en 1747, il la qualifie de « Versailles des montagnes ».

Nous avons, tout au long du parcours, constaté qu'il était relativement facile de pouvoir profiter des petits murets présents pour admirer confortablement les édifices offerts à notre vue.

Un repos bien mérité sur la terrasse du Buffet de la Gare, avec rafraîchissements, fut le bienvenu avant que les plus courageux et alertes entreprennent un nouveau parcours vers l'Ouest du Village.

Ce fut une agréable rencontre. *M.G. et O.P.*